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TITULARES LOCALES  
 

  

 
 

Reducirán Plazos para adopciones 
Los diputados del Congreso local recibieron de manos del gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas y su esposa, Martha Erika Alonso, la iniciativa de reformas al Código Civil y de 
Procedimientos Civiles del Estado con el propósito de reducir de cinco años hasta tres 
meses, los tramites para la adopción de menores, excepto en caso de parejas del mismo 
sexo. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Tolerancia ante Ley Seca 
Aunque ya fue decretada la Ley Seca para este fin de semana, restauranteros piden 
tolerancia para los establecimientos que venden alimentos, toda vez que las ventas de las 

últimas semanas han tendido a la baja. (El Heraldo de Puebla) 
   

 

 

Urge Rivera delimitar a municipios 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez enfatizó la urgencia de terminar con el 
conflicto territorial debido a que, ―en la franja gris‖, existen incidencias delictivas 
derivadas de la indefinición. (Síntesis) 

  
 

 

Subastan El Relicario al fracasar licitación  

El titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, se entrampa en sus declaraciones  
y disfraza la adjudicación directa a la empresa de Juan Huerta con un remate entre cinco 
empresas. (Intolerancia) 

  

 
Denuncia Iglesia campaña contra los sacerdotes 
El arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa solicitó a los sacerdotes revisar su vida 
interior, les pidió hacer exámenes de conciencia, cumplir las responsabilidades que se 

tienen ante los fieles y renovar sus votos, tras denunciar que en los últimos años se está 

dando una campaña de ataques y desprestigio contra los clérigos. (Milenio) 
  
 

 

Con intromisión partidista y sin fiscalización, la elección en juntas  
Sin fiscalización alguna, sin reglas claras de participación y con la total intromisión de los 
diferentes partidos políticos este domingo se realizará la elección de presidentes de las 17 
juntas auxiliares de la capital del estado. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Reciben apenas 30% de participaciones 121 alcaldías de pobreza alta en Puebla  
En el último año de la gestión de Mario Marín Torres, los cuatro municipios de Puebla con 

el grado de marginación más baja recibieron los mismos recursos que los 121 
ayuntamientos catalogados con un nivel alto de pobreza en la entidad. (e-consulta) 

  

 

 

Martha Erika Alonso entrega en el Congreso iniciativa de Ley que agilizará 
adopción  
Este martes la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso, acudió al 
Congreso del Estado para entregar de manera oficial la Iniciativa de Ley que pretende 
agilizar los procesos de adopción en la Entidad a tan solo tres meses. (Periódico digital) 

  

 

 

SEP no atiende a padres de familia: AEPAF  
A dos meses de que asumió el cargo en la SEP Luis Maldonado Venegas, a la fecha no ha 
atendido ni concretado una reunión para revisar diversos puntos que les interesa a los 
padres de familia, denunció la presidenta de la Asociación Estatal de Padres de Familia A. 
C., (AEPAF), Aurora González de Rosas. (Contraparte) 

  

 

 

Aprueba gobierno del estado obras magnas en San Andrés  

San Andrés Cholula será el primer ayuntamiento al que el gobierno del estado apoyará en 
la edificación de dos magnas obras por 120 millones de pesos: el Corredor Turístico 

Actipan-Tonantzintla-Acatepec y la vía radial a Tlaxcalancingo. (Imagen Poblana) 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Manzo regresará edificio al gobierno después del 28 de abril  
El diputado local Jesús Morales Manzo señaló que devolverá el edificio de departamentos 
que renta después del 28 de abril, pues aunque oficialmente se dio a conocer que le 

notificaron la conclusión del comodato el 25 de marzo, en realidad esto sucedió varios 
días después. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Invocan al Invea para extorsionar  
El Instituto de Verificación Administrativa del DF denunció que personal, presuntamente 

delegacional, extorsiona en nombre del organismo. (Reforma) 
  
 

 
Resarcirán en DF daño a víctimas de plagio  
La Ley de Atención y Protección a las Víctimas de Secuestro pretende garantizar la 

restitución del pago del rescate y la indemnización por daños sicológicos y físicos de los 
afectados directos e indirectos. (El Universal) 

  
 

 
Van 55 arraigados por fosas en Tamaulipas  
El Ejército informó ayer de la detención de otros 9 implicados en la masacre de 145. 
Entre los capturados está un escolta de El Kilo, el presunto autor intelectual y material. 
(Milenio)  

  

 

 

Al Ejecutivo, manos libres para utilizar a militares  
Al definir que ―la paz no es absoluta, sino en todo lugar y momento es relativa, y no está 
exenta de conflictos o alteraciones‖, las comisiones de Defensa Nacional, Derechos 

Humanos y Gobernación de la Cámara de Diputados pretenden facultar al Ejecutivo a 
disponer del Ejército y la Marina para enfrentar cualquier ―quebranto a la tranquilidad y el 
orden sociales‖, como el narcotráfico. (La Jornada) 

  

 

 
 

México y Brasil ponen freno al TLC  
México y Brasil postergaron las negociaciones del Acuerdo Estratégico de Integración 
Económica, que incluye un Tratado de Libre Comercio (TLC), en un entorno en el que el 
sector empresarial mexicano mantiene marcadas diferencias sobre los resultados de una 
mayor apertura bilateral. (El Economista) 

  

 

 

Se acelera expansión del crédito bancario  
La expansión del crédito bancario en México se aceleró en febrero a su mayor ritmo en 

poco más de 2 años. El saldo total del financiamiento de las instituciones de banca 
múltiple ascendió a 2 billones 173 mil 392 millones de pesos, monto 10.5 por ciento 
mayor al del segundo mes de 2010. (El Financiero Digital) 

  

 

 

Creció 400% financiamiento a pequeñas empresas: Marón  
Miguel Marón Manzur, Subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa, señalo que en 
cuatro años se apoyaron a 320 mil empresas con una derrama económica de 225 mil 

millones de pesos y en compras a gobierno superará los 72 mil mdp en 2011. (Crónica) 
  
 

 

Paga el Senado 59.7 millones de pesos para verificar su nueva sede y... se 
inunda  
Se contrató a responsables externos para supervisar la obra. Su misión es vigilar que 
funcione bien el nuevo edificio, que ya ha sufrido seis crisis. (Excélsior) 

 

 

 

 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Desayuna Eduardo Rivera con diputados…!del PRI!  
El alcalde Eduardo Rivera Pérez, exhorto al Congreso del Estado a tomar una decisión definitiva que resuelva el 

conflicto limítrofe con San Andrés Cholula, luego de reunirse con diputados integrantes de la fracción 

parlamentaria del PRI, quienes adelantaron que en mayo iniciaran una visión del caso. José Luís Márquez 
Martínez, garantizo que con base en la Ley de Límites Territoriales que aprobó la pasada legislatura se podrá 
poner fin al conflicto que mantienen varios municipios para delimitar sus colindancias. (Cirilo Calderón) 

 

 
 

SINTESIS 

 Rivera pide ayuda a los diputados 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez enfatizó la urgencia de terminar con el conflicto territorial debido a 
que, ―en la franja gris‖, existen incidencias delictivas derivadas de la indefinición. En entrevista, posterior al 
encuentro con los diputados locales, Rivera Pérez informó que no sólo la indefinición territorial se presenta con 
San Pedro o San Andrés Cholula; también los hay con otros municipios, de ahí la urgencia de terminar con el 
problema añejo. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89435/Rivera-pide-ayuda-a-los-diputados  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Demanda el edil solución a los problemas limítrofes 
La mayoría opositora en el Congreso del Estado representada por el Revolucionario Institucional, se comprometió 
a actuar de manera responsable con los ayuntamientos emanados de otros partidos, entre ellos el de la capital, 
los legisladores del tricolor ofrecieron al presidente Eduardo Rivera realizar acciones conjuntas, como la discusión 
de los límites territoriales. Ayer, diputados de grupo Legislativo del PRI en el Congreso del estado, se reunieron 
con el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, para conocer parte del trabajo que realiza en la ciudad y 
plantearle algunas acciones que coordinadamente se pueden llevar a cabo a favor de los poblanos. (Norma 

Herrera) 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Demanda-el-edil-solucion-a-los-
problemas-limitrofes-&id=72952  
 

 
 

MILENIO 

 IEEP debe organizar elecciones en las juntas auxiliares: Eduardo Rivera 

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez se pronunció por ciudadanizar los comicios con los que se renuevan 
a las autoridades auxiliares cada tres años y permitir que el Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEEP) los 
organice. A cinco días de que esa jornada se desarrolle en la capital, reconoció que el ayuntamiento carece de las 
facultades legales para regular acciones que podrían ser consideradas irregulares. Por ello, consideró como 
necesario que el Congreso estatal emita a la brevedad los mecanismos necesarios para determinar la legitimidad 
de aspectos como el uso de la imagen de partidos o coaliciones que contendieron en procesos constitucionales. 
(Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8946490  

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89435/Rivera-pide-ayuda-a-los-diputados
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Demanda-el-edil-solucion-a-los-problemas-limitrofes-&id=72952%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Demanda-el-edil-solucion-a-los-problemas-limitrofes-&id=72952%20
http://impreso.milenio.com/node/8946490
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MILENIO 

 Combatir delitos del fuero común, exigen a Rivera 
Los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) exigieron al presidente municipal Eduardo Rivera 
Pérez mejorar las estrategias de seguridad para combatir los delitos del fuero común, esto luego de que ha 
repuntado las denuncias por asaltos y robos en la capital del estado. La petición le fue presentada al alcalde 
durante la reunión que sostuvo con los representantes populares el restaurante La Casona de Los Muñecos, donde 

además se comprometieron a establecer una agenda común de trabajo que permita destrabar el conflicto limítrofe 
entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, un problema que lleva más de 15 años sin solución. 
(Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8946473 
 

 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Piden diputados a Rivera más rigor en el combate a la delincuencia 
Diputados del PRI solicitaron al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, mayor rigor en el combate 
de los delitos del fuero común que se registran en la capital del estado, al considerar que han llegado a niveles 
alarmantes. Los legisladores realizaron la petición durante una reunión de acercamiento con el alcalde que se 
llevó a cabo en un restaurante del Centro Histórico, donde acordaron dejar de lado las diferencias partidistas para 
integrar una agenda legislativa común. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/pol407.php 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 

MILENIO 

 Áreas de emergencia y de servicios públicos darán servicio en los días santos 
Las áreas administrativas del gobierno municipal descansarán a partir del próximo jueves con motivo de la 
Semana Santa, anunció el secretario de Administración y Tecnología de la Información (SATI), Íñigo Ocejo Rojo. 
Señaló que la pausa en las actividades se prolongará durante el Sábado de Gloria y el Domingo de Resurrección, 
de modo que las actividades regresarán a su ritmo normal el próximo 25 de abril. Apuntó que sólo las áreas 
operativas de emergencia y de atención a servicios públicos mantendrán sus jornadas laborales. (Guillermo 
Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8946493  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Pendiente, acuerdo entre ayuntamiento y sindicato  
Iñigo Ocejo Rojo, secretario de Administración y Tecnologías de la Información, reiteró que el Tribunal de 
Arbitraje no les ha notificado sobre el emplazamiento a huelga que realizó el sindicato de trabajadores del 
ayuntamiento, pese a que Israel Pacheco, líder sindical, emplazó por segunda ocasión.  El secretario aseguró que 
una vez que sean notificados iniciarán las mesas formales de diálogo; sin embargo, destacó que ya tuvieron 
acercamientos con el líder sindical de forma telefónica para ponerse de acuerdo sobre las peticiones e informales 

sobre lo que pueden otorgarles, ―cuando nos notifique el tribunal ya pondremos fecha y hora para arrancar‖.  
(Norma Herrera)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Pendiente,-acuerdo-entre-
ayuntamiento-y-sindicato-&id=72922 
 

 

 

http://impreso.milenio.com/node/8946473
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/pol407.php
http://impreso.milenio.com/node/8946493
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Pendiente,-acuerdo-entre-ayuntamiento-y-sindicato-&id=72922
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Pendiente,-acuerdo-entre-ayuntamiento-y-sindicato-&id=72922
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sindicalizados arremeten contra Eduardo Rivera 
Sindicalizados del Ayuntamiento renovaron sus pancartas contra el alcalde Eduardo Rivera Pérez,  toda vez que 
esta mañana volvieron a colocar docenas de las mismas con la fotografía del presidente y con leyendas que 
exigen el 10 por ciento de incremento salarial y vivienda para todos. ―Un presidente se destaca por cumplir sus 
compromisos y no por sus desaciertos ¿Tienes el valor o te vale?‖, ―Sr. Presidente, ponte en nuestro lugar, vive 
con una quincena de nuestro sueldo a ver si te alcanza. No pedimos el 100 por ciento, sino el 10‖, se alcanza leer 
en las cartulinas que fueron coladas en la entrada y adentro de las oficinas del Palacio de la ciudad. (Elvia Cruz)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sindicalizados-arremeten-
contra-Eduardo-Rivera&id_noticia=36403  
 

 

 
RETO DIARIO 

 400 personas viven en situación de riesgo en Casonas: Ariza Salvatori 
En el primer cuadro de la ciudad se tienen contabilizadas un centenar de Casonas, de las cuales la mitad están 
habitadas, así lo dio a conocer Gustavo Ariza Salvatori, director de la Unidad Operativa de Protección Civil 
Municipal. El número de familias que habitan son entre cinco y seis por casa, es decir poco más de 350 familias 
viven en situación de riesgo y además de manera irregular porque no pagan renta y no son dueños de los 

predios. (Dafne Arronte)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--400-personas-viven-en-situacion-de-riesgo-
en-Casonas:-Ariza-Salvatori&id=18929  

 
 
RETO DIARIO 

 Mil 200 permisos para comerciantes 
En total serán mil 200 los permisos que se otorguen por parte de la Secretaría de Gobernación Municipal a los 
comerciantes informales en estos días de Semana Santa, aseguró Pablo Montiel Solana, titular de la dependencia. 

La única restricción que se les ha hecho a los comerciantes es que no vendan bebidas embriagantes en esta 
celebración. ―Este día aparece un desplegado en los diarios de mayor circulación donde se señala que la venta, 
enajenación u obsequio de bebidas alcohólicas queda estrictamente prohibido en estos días Santos‖, mencionó.   
(Dafne Arredondo)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mil-200-permisos-para-
comerciantes&id=18919  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 
EL HERALDO 

 Juntas auxiliares deben operar más recursos: PRI   
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, afirmo que es necesaria una reforma para permitir que las 

juntas auxiliares operen mayores recursos públicos. ―Es importante revisar la distribución hacendaría para poderle 
garantizar más recursos a los ayuntamientos y que los recursos garanticen más recursos a juntas auxiliares, 
estamos hablando por las más de 600 juntas auxiliares que hay en el estado‖, afirmó. (Fabiola Reynoso)  

 
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sindicalizados-arremeten-contra-Eduardo-Rivera&id_noticia=36403%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sindicalizados-arremeten-contra-Eduardo-Rivera&id_noticia=36403%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--400-personas-viven-en-situacion-de-riesgo-en-Casonas:-Ariza-Salvatori&id=18929%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--400-personas-viven-en-situacion-de-riesgo-en-Casonas:-Ariza-Salvatori&id=18929%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mil-200-permisos-para-comerciantes&id=18919%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mil-200-permisos-para-comerciantes&id=18919%20
http://www.contraparteinformativa.com/
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SINTESIS 

 Seguridad durante procesión 
Como parte de las actividades de Semana Santa se llevará a cabo la procesión del Viernes Santo, que según se 
efectuará con la mayor seguridad y solemnidad posible. El coordinador de logística, Carlos Castro Mendoza, 
anunció el recorrido: de Catedral por 16 de Septiembre a Palafox y Mendoza, hasta la 4 Norte; 4 Poniente hasta 

llegar a 11 Norte. Para regresar por Reforma, hasta el zócalo hasta Catedral. (Samantha Páez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89424/Seguridad-durante-procesion 

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Cambian el rostro al barrio de Xanenetla  
El barrio de Xanenetla se embellecerá por segunda ocasión a través de la pinta de quince murales, que tendrán 
impregnados la esencia de los habitantes con la mezcla de la visión histórica de los diferentes artistas. El colectivo 
Tomate desde hace un año trabaja en la reestructuración del barrio con la finalidad de volverlo un punto turístico 

importante para la ciudad.  (Norma Herrera)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Cambian-el-rostro-al-barrio-de-
Xanenetla-&id=72940 
 

 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Un empleado del Soapap amaga a un comandante de Tránsito por ponerle multa 

Un empleado del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) insultó, provocó y retó a 
golpes a un comandante de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal que lo infraccionó por haberse 
estacionado en doble fila en pleno Centro Histórico de la ciudad de Puebla. Los hechos ocurrieron al filo de las 13 
horas del martes, cuando el gobernador Rafael Moreno Valle y un séquito de más de 200 personas, integrado por 
presidentes de los sistemas DIF, funcionarios del gobierno estatal y periodistas acudieron a la sede del Congreso 
local para presentar iniciativas de reforma en materia de adopciones. (Arturo Alfaro Galán)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/jus102.php 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Organizadores de la procesión del Viernes Santo alertan sobre posibles usurpadores  
Los organizadores de la procesión del Viernes Santo en la capital poblana, hacen un llamado a fieles y 
comerciantes del primer cuadro para no dejarse sorprender ya que han recibido reportes de vivales que solicitan 
una supuesta ―cooperación ―para la realización de la procesión. El coordinador del comité de logística Carlos 
Castro Mendoza, informó que han detectado a algunas personas que sobre la cuatro poniente visitan 

principalmente comercios con este fin. ―No piden una cuota fija, pero si pretenden que les den dinero para una 
supuesta cooperación, nosotros no estamos pidiendo nada, porque las 20 organizaciones que integran el comité y 
algunos  benefactores nos encargamos de los gastos que se van presentando‖. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128839:organizadores-de-la-
procesión-del-viernes-santo-alertan-sobre-posibles-usurpadores&Itemid=534 
 

 

 

 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89424/Seguridad-durante-procesion
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Cambian-el-rostro-al-barrio-de-Xanenetla-&id=72940
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Cambian-el-rostro-al-barrio-de-Xanenetla-&id=72940
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/jus102.php
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128839:organizadores-de-la-procesión-del-viernes-santo-alertan-sobre-posibles-usurpadores&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128839:organizadores-de-la-procesión-del-viernes-santo-alertan-sobre-posibles-usurpadores&Itemid=534
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Comerciante fue detenida por agredir a Policía en la Acocota 
La presunta agresora habría intentado utilizar un espacio en el marcado que se encuentra clausurado, lo que no le 
fue permitido por la autoridad, generando así si enojo y una actitud indebida por parte de la comerciante. Una 
mujer fue detenida por elementos del Sector 1 de la Policía Municipal luego de que agrediera a golpes a un 
elemento policial femenino que resguardaba un local ubicado al interior del mercado La Acocota, el cual se 

encuentra clausurado. (Redacción)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Comerciante-fue-detenida-por-
agredir-a-Policía-en-la-Acocota&id_noticia=36412 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El PRI promueve agenda legislativa en materia de límites territoriales.  
 Protección Civil Municipal revisa instalaciones eléctricas y de gas en el Calvario.  
 Anuncian ley seca éste fin de semana con motivo de las elecciones en juntas auxiliares.  
 Tres miembros de una familia son acribillados a balazos en Jalpan. Se presume que se trató a robo a 

casa habitación. 
 Listo el padrón para las elecciones en las 17 juntas auxiliares. Se elegirán a presidentes auxiliares el 24 

de abril. 
 Ésta madrugada una carambola entre cuatro autos en la vía Atlixcáyotl a la altura del kilómetro 11. 

Versiones hablan de al menos de dos lesionados.  

 6 delincuentes entre ellos dos mujeres asaltaron un camión de la ruta boulevard C.U.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El gobernador Rafael Moreno Valle y su  esposa Martha Erika Alonso presentaron ante la sociedad la 
iniciativa de ley sobre el tema de la adopción, se busca reducir los tiempos de espera para quienes 
solicitan adoptar a un niño. Liliana Ortiz de Rivera señalo que estas modificaciones son necesarias. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera, se reunió con la bancada del PRI en el Congreso para tratar 
temas que afectan al municipio. 

 Eduardo Rivera reconoce  que actualmente el ayuntamiento no tiene facultades legales para regular 
cuestiones como el proceso electoral en las juntas auxiliares.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 

 El dirigente estatal del PRI Juan Carlos Lastiri. Dice que es el momento de legislar para establecer 
condiciones claras entorno a las Juntas Auxiliares y también garantizar los recursos del ramo 33.   

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 En reunión con Eduardo Rivera, diputados priistas le ofrecen resolver el conflicto limítrofe. 
 Acepta el Presidente Municipal aumento de índices delictivos en la zona limítrofe. 
 Ayuntamiento y autoridades electorales detallan listado para Juntas Auxiliares. 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Comerciante-fue-detenida-por-agredir-a-Policía-en-la-Acocota&id_noticia=36412
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Comerciante-fue-detenida-por-agredir-a-Policía-en-la-Acocota&id_noticia=36412
javascript:envivo()
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 Restaurantes y marisquerías están reportando aumento en sus ventas, hasta en un 30 por ciento. 
 En tanto en la ciudad, Enrique Doger pide reforzar la seguridad; pide a Eduardo Rivera detener el 

aumento de los delitos. 
 Los robos a bancos generan desprestigio y demuestran inseguridad en Puebla; dice el COE.  

 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El pasado martes, autoridades municipales, estatales y federales firmaron el acuerdo que crea la Red 

Regional de Promotores Municipales y Comunitarios de la Seguridad Alimentaria con el propósito de 
apoyar el intercambio de experiencias y la socialización de información sobre el tema que contribuya a 
encontrar soluciones a esta grave problemática. 

 Los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) exigieron al presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez mejorar las estrategias de seguridad para combatir los delitos del fuero común, esto luego 

de que ha repuntado las denuncias por asaltos y robos en la capital del estado.    
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Reitera el ayuntamiento de Puebla que no habrá venta de alcohol en la zona del Calvario además de 

que va haber ley seca por las elecciones en las juntas auxiliares.  
 El DIF Municipal advierte a los padres de familia que tengan cuidado con sus hijos en ésta temporada 

de vacaciones. Ya que cuando están en casa los menores son traviesos y pueden sufrir accidentes que 
los pueden dejar marcados para toda su vida. 

 Los restauranteros de la Aprepsac piden al ayuntamiento que sea conciente con el tema de la ley seca, 
y que a ellos les permitan bebidas alcohólicas. Los turistas no tienen porque someterse a la ley seca, ya 

que ellos solo vienen de visita a la ciudad. 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, niega apoyo con programas del gobierno 

municipal a los candidatos a las juntas auxiliares. Pide que el que tenga pruebas que las presente.  
 El edil capitalino Eduardo Rivera Pérez se reunió con diputados locales del PRI. En ésta reunión se 

discutieron temas como el rastro y el relleno sanitario. Dicen que van a trabajar de manera conjunta 
con la sociedad. 

 Las jaulas en las unidades habitacionales no se van a poder retirar mientras no exista seguridad. Es la 
única manera de asegurar por parte de los vecinos de estos puntos de la ciudad de que su coche 
amanezca al otro día.  

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera se reunió con diputados integrantes de la fracción 
priísta del Congreso local, en este encuentro se abordaron temas de seguridad, conflictos militrofes, 
relleno sanitario entre otros, al respecto  el legislador José Luís Márquez manifestó disposición de su 
bancada para apoyar estos temas. 

 El alcalde Eduardo Rivera manifestó que es oportuno empatar las elecciones  de juntas auxiliares con 
las elecciones constitucionales  ya que dijo que es necesario ciudadanizar el proceso. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Todo está listo para la procesión de viernes santo, en donde se espera la participación de 20 mil fieles. 
 Los turistas llegan a Puebla con el fin de conocer su legado arquitectónico, la mayoría atraídos por los 

templos y edificaciones del Centro histórico. 

 Al rededor de 1200 ambulantes  se van a  instalar en el Calvario el próximo viernes santo, autoridades 
implementan operativos conjunto para evitar accidentes. 

 Habrá ley seca debido a las elecciones en las juntas auxiliares, esta prohibición iniciara del primer 
minuto y terminara a las 24 horas  del mismo domingo.   

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 En esta ocasión le tocó a Xanenetla que le dieran su manita de gato, donde 30 artistas plásticos a 

través del color dignificarán el lugar, plasmando pasajes de la historia de Puebla y anécdotas del Barrio. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Continuara la rotación de jueces en el TSJ, adelanta su presidente   

La rotación de jueces en el estado forma parte de una medida preventiva en busca de no enraizar vicios, razón 

por la cual habrá más movimientos en las siguientes semanas en quienes tengan mas de 3 o 4 años en funciones, 
adelanto David López Muñoz, presidente del Tribunal Superior  de Justicia (TJS). Del caso especifico de Miguel 
Ángel Chávez Castañeda cuñado del ex candidato a edil Mario Montero Serrano, quien pidió licencia al cargo de 
juez penal por seis meses tras conocer de su traslado de Atlixco a Chiautla de Tapia, expreso que está en todo su 
derecho de solicitar permiso pero sin intenciones de regresarlo al municipio donde anteriormente estaba asignado. 
(Marco A. Mirón) 

 

 
 

EL HERALDO 

 Aplaude Aréchiga promoción televisiva del gobernador   

El presidente de la Gran Comisión del Congreso de Puebla, Guillermo Aréchiga Santamaría, califico como positivo 
la exposición mediática del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. El también coordinador de la bancada del 
Partido Nueva Alianza (Panal) dijo que es bueno que la administración estatal le haya dado cabida al evento 

organizado por Grupo Televisa denominado ―Espacio 2011, La Ola Digital‖, ya que ello se traducirá en una 
inversión que beneficiara al rubro del turismo. (Fabiola Reynoso)  

 

 
 

SINTESIS 

 Crece 10.5% la actividad económica 
Durante el tercer trimestre de 2010 Puebla se ubicó dentro de las cinco entidades con mayor crecimiento del país 
con tasas del 10.5 por ciento, basado en su dinamismo en la planta industrial y sus servicios de intermediación 
financiera.  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89436/Crece-105--la-actividad-economica  
 

SINTESIS 

 Rivera pide ayuda a los diputados 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez enfatizó la urgencia de terminar con el conflicto territorial debido a 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89436/Crece-105--la-actividad-economica
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que, ―en la franja gris‖, existen incidencias delictivas derivadas de la indefinición. En entrevista, posterior al 
encuentro con los diputados locales, Rivera Pérez informó que no sólo la indefinición territorial se presenta con 
San Pedro o San Andrés Cholula; también los hay con otros municipios, de ahí la urgencia de terminar con el 
problema añejo. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89435/Rivera-pide-ayuda-a-los-diputados  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Propone DIF Estatal agilizar adopciones 

El Sistema Estatal de la Familia presentó una propuesta jurídica para modificar la Ley de adopciones en el estado 

de Puebla, en tanto el Poder Ejecutivo la presentó como iniciativa ante el Congreso para que los diputados puedan 
modificar el Código Civil y el de Procedimientos para lograr el mismo propósito. Una propuesta de cinco pasos 
legales es lo que propone el área jurídica del DIF en la iniciativa de reforma que enviaron al Congreso del estado 
con el propósito de agilizar las adopciones de niños que requieren de un hogar, en la actualidad los trámites 
tardan hasta seis años. (Redacción)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Propone-DIF-Estatal-agilizar-

adopciones&id=72937 

 
INTOLERANCIA  

 No habrá imposiciones en los comités municipales 
El expartidazo se alistó para la renovación de los comités municipales. Ayer por la mañana la cúpula del tricolor se 
reunió con legisladores locales para abordar el cambio de dirigencia en los 217 comités municipales del PRI. Juan 
Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal, prometió a los diputados priistas que en la renovación de los comités se 
privilegiará a la militancia, la participación de las bases del tricolor y que no habrá ninguna imposición. Al 

cónclave tricolor asistió el delegado priista proveniente de Veracruz, Ranulfo Márquez Hernández, quien atestiguó 
el acuerdo tomado por la dirigencia tricolor. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-habra-imposiciones-en-los-
comites-municipales&id=72921 
 

INTOLERANCIA  

 Promoverá PRI creación de comisiones indígenas 
La promotora de la Ley de Cultura y Derechos Indígenas, Josefina García Hernández, anunció que el PRI ha 
propuesto la creación de direcciones de asuntos indígenas en los municipios donde gobierna el tricolor. García 

Hernández, señaló que Puebla ocupa el cuarto lugar a nivel nacional en población indígena. Detalló que la ley 
aprobada apenas en el mes de enero de este año incluye en su artículo 75 la creación de una comisión de asuntos 
indígenas. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Promovera-PRI-creacion-de-comisiones-
indigenas-&id=72951 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Denuncian trabajadores al Partido Revolucionario Institucional ante la JLCA 
Trabajadores del PRI presentaron una denuncia laboral contra el instituto político ante la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje (JLCA), debido a que el Comité Directivo Estatal les redujo su salario sin justificación hasta 

50 por ciento.    La secretaria general del partido en el municipio de Puebla, Enoé González Cabrera, justificó las 
disminuciones registradas en la remuneración del personal, al afirmar que responden a la insuficiencia 
presupuestal por la que atraviesa el tricolor. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/pol307.php 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Puebla, entre las cinco entidades con mayor desnutrición infantil: SEP y SSA 

Puebla se ubica entre las cinco entidades con mayor incidencia de desnutrición infantil, a pesar de ser una de las 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/89435/Rivera-pide-ayuda-a-los-diputados
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Propone-DIF-Estatal-agilizar-adopciones&id=72937
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Propone-DIF-Estatal-agilizar-adopciones&id=72937
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-habra-imposiciones-en-los-comites-municipales&id=72921
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-No-habra-imposiciones-en-los-comites-municipales&id=72921
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Promovera-PRI-creacion-de-comisiones-indigenas-&id=72951
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Promovera-PRI-creacion-de-comisiones-indigenas-&id=72951
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/pol307.php
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demarcaciones con más beneficiados del programa ―Apoyo Alimentario‖ del gobierno federal, de acuerdo con el 
estudio  ―Un México Apropiado para la Infancia y la Adolescencia‖, elaborado por la SEP y la Ssa.  De acuerdo con 
el documento, en poder de La Jornada de Oriente, del total de niños menores de cinco años beneficiarios del 
programa federal, 34.5 por ciento presentaron algún grado de desnutrición. Las entidades con la mayor incidencia 

en este problema de salud son Guerrero, Chiapas, Morelos, Tlaxcala y Puebla. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/edu105.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Flexibilizan las sanciones a la ex funcionaria del IEE que incurrió en daño patrimonial 
La Contraloría Interna del Instituto Electoral del Estado (IEE) flexibilizó la sanción que impuso a la ex encargada 

de despacho de la Dirección Administrativa, Paola Cruz Castillo, por generar un daño patrimonial al organismo en 

2007.  Aunque mantuvo la propuesta de inhabilitarla por cinco años para desempeñar cargo público, redujo la 
multa de 532 mil pesos a 266 mil pesos, de acuerdo con el proyecto que se presentará hoy al Consejo General del 
IEE en sesión ordinaria.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20 
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Espero que mis apariciones en Televisa se reflejen en turismo: RMV 

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, intentó justificar ayer su presencia diaria en las emisiones de 
Espacio 2011 la semana pasada y la del lunes anterior en un programa de recetas de cocina, ambos actos de la 
empresa Televisa. El mandatario dijo que espera que las emisiones ayuden a la promoción de la entidad.  ―Yo 
espero que esto se refleje en las estadísticas de esta semana santa. Es una semana importante para atraer 
turismo y Espacio que fue exitoso la semana pasada y (que) la presencia del Chef Oropeza en algunos programas 
esta semana nos ayuden a la promoción del estado y esperó que las estadísticas sean más altas que las del año 

pasado‖,  expresó el mandatario en una entrevista que le hicieron ayer varios medios de comunicación, en el 

marco del acto en el que acudió al Congreso local a entregar una iniciativa de ley para agilizar los procesos de 
adopción. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/pol104.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Piden diputados a Rivera más rigor en el combate a la delincuencia 
Diputados del PRI solicitaron al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, mayor rigor en el combate 

de los delitos del fuero común que se registran en la capital del estado, al considerar que han llegado a niveles 
alarmantes.  Los legisladores realizaron la petición durante una reunión de acercamiento con el alcalde que se 
llevó a cabo en un restaurante del Centro Histórico, donde acordaron dejar de lado las diferencias partidistas para 
integrar una agenda legislativa común. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/pol407.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Omisión de la Legislatura pasada traba la ley indígena 
Un error cometido en la Legislatura local pasada en la ley que aprobó a favor de los pueblos indígenas podría 
postergar por tiempo indefinido la obligación que se confirió a los municipios de asignar recursos públicos a esas 
comunidades para el fortalecimiento de su autonomía. La ex presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas del 
Congreso local, Josefina García Hernández, que actualmente se desempeña como secretaria de Acción Indígena 
del PRI, reconoció la omisión en la que incurrieron los anteriores legisladores locales, al no establecer plazos para 

cumplir las disposiciones de la normativa. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/pol204.php  
 
 

 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/edu105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/pol104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/pol407.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/pol204.php
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MILENIO 

 Presentan la iniciativa de ley para adopciones 
El gobernador del estado y la presidenta del Sistema Estatal DIF presentaron una iniciativa de ley en materia de 
adopciones que contempla reducir de 18 a tres meses el proceso el proceso de asignación de menores y 
garantizarles el derecho a crecer y desarrollarse en el seno de una familia. En el evento protocolario que se llevó 
a cabo en el Congreso del estado, el mandatario sostuvo que la iniciativa promovida por la responsable del 

sistema DIF estatal, Martha Erika Alonso Hidalgo, representa la formación de un frente común a favor de la 
infancia. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8946479  
 

MILENIO 

  Lanzan licitación para rehabilitar La Constancia 
El gobierno del estado lanzó la convocatoria SA-OP-CONV-2011/10 para licitar tres obras con un valor superior a 
los 900 millones de pesos y que impactarán a la ciudad de Puebla. La primera licitación número SA-OP-LPE-2011-
033 corresponde a los trabajos de Restructuración y Consolidación de la Exfábrica ―La Constancia Mexicana‖, 

Primera Etapa, para la cual la Secretaría de Administración (SA) solicitó una capacidad contable de 20 millones de 
pesos. Se establece como fecha probable para el arranque de los trabajos el 5 de mayo del año en curso, y como 
conclusión el 5 de septiembre de 2011. El fallo del concurso se emitirá el próximo 29 de abril. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8946500  
 

MILENIO 

 Red regional de promotores de la seguridad alimentaría, una realidad 
El pasado martes, autoridades municipales, estatales y federales firmaron el acuerdo que crea la Red Regional de 
Promotores Municipales y Comunitarios de la Seguridad Alimentaría con el propósito de apoyar el intercambio de 

experiencias y la socialización de información sobre el tema que contribuya a encontrar soluciones a esta grave 
problemática. Con la finalidad de promover e impulsar la autoproducción alimentaría en pequeños espacios 

tecnificados, a través de huertos y granjas familiares en zonas rurales y urbanas para que las familias de escasos 
recursos puedan abastecerse de alimentos, así como vender parte de sus productos, aseguró el vicecoordinador 
de Gestión Social del Gppri, Alberto Jiménez Merino. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8946515  
 

MILENIO 

 Detectan mal uso de recursos en Sedesol 

La Secretaría de Desarrollo Social (SDS) entregó a la Contraloría estatal 8 cajas con información sobre presuntas 
irregularidades encontradas en el ejercicio 2007, 2008, 2009, 2010, cuando fueron titulares de la dependencia 
Alejandro Armenta Mier, Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri Quirós. Lo anterior fue dado a conocer por la 
titular de la Secretaría de Desarrollo Social Myriam Arabian, al explicar que el contenido de los expedientes ofrece 
información sobre el uso de recursos públicos etiquetados para los programas de Vivienda y el Unidos Para 
Progresar (UPP), este último el más importante del sexenio de Mario Marín Torres.  (Guadalupe Gálvez) 

http://impreso.milenio.com/node/8946501  

 
MILENIO 

 Faltar a sesión, una tradición de los diputados de Convergencia 
Si durante la legislatura pasada fue la entonces diputada de Convergencia Carolina O’Farril una de las que 
sumaron más faltas a las sesiones de trabajo, el hoy representante de ese partido en el Congreso José Juan 
Espinosa Torres ha mantenido la tradición. Al menos en lo que respecta a las reuniones de comisión, espacio 
donde se analizan y dictaminan las iniciativas y reformas de ley que más tarde pasarán al pleno del Congreso 
para su aprobación definitiva, el único representante del partido naranja acumula hasta el momento 13 faltas de 
las 52 sesiones a las que estuvo convocado en el periodo. (Ernesto Aroche)  

http://impreso.milenio.com/node/8946472  
 
 
MILENIO 

 Aréchiga: se apuesta por la corresponsabilidad 

La iniciativa de adopción que presentó la presidenta estatal del DIF, Martha Erika Alonso, reconoce el papel 

http://impreso.milenio.com/node/8946479
http://impreso.milenio.com/node/8946500
http://impreso.milenio.com/node/8946515
http://impreso.milenio.com/node/8946501
http://impreso.milenio.com/node/8946472
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estratégico de la familia en el contexto social, indicó Guillermo Aréchiga, presidente de la Gran Comisión del 
Congreso del estado. En la entrega de dicho documento al Legislativo y acompañada por su esposo, el gobernador 
Rafael Moreno Valle, señaló que dicha propuesta de reforma es una apuesta por la corresponsabilidad y el 
compromiso social. Es necesario revisar de manera integral el marco jurídico que tiene la adopción y la pérdida de 

la patria potestad, con el objetivo de conformar un ambiente adecuado para el desarrollo de los niños, además de 
respetar sus derechos y dignidad, expuso. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8946482 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Someterá Moreno Valle a pruebas de confianza a inspectores del transporte 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que en lo sucesivo los agentes viales y los supervisores de la 
Secretaría de Transportes (ST) estarán obligados a presentar las evaluaciones de control de confianza que se 
aplican a los elementos de seguridad, de procuración de justicia y de los Centros de Readaptación Social 
(CERESOS). Lo anterior, como una medida para evitar que los agentes y supervisores extorsionen a la 
ciudadanía, principalmente en temporadas vacacionales como el de la Semana Santa. (Patricia Méndez)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7248:someterá-moreno-valle-a-
pruebas-de-confianza-a-inspectores-del-transporte&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Llega al Congreso propuesta para recortar periodo de adopción en Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso presentaron ante el Congreso local una 
iniciativa para reformar el Código Civil del estado a fin de disminuir el tiempo de los trámites de adopción de 
menores en la entidad. La propuesta plantea establecer un límite de cinco días como máximo para que los jueces 

resuelvan sobre la petición de adopción de un menor, pues anteriormente éstos resolvían conforme se los 
permitía su carga de trabajo, explicó el secretario de Servicios Legales y Defensoría Jurídica del gobierno estatal, 

Juan Pablo Piña Kurczyn. (Patricia Méndez)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7246:llega-al-congreso-propuesta-
para-recortar-periodo-de-adopción-en-puebla&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reubicarán a funcionarios de vialidad señalados por corrupción 
Agentes de vialidad o supervisores del transporte público que tengan o sean señalados por actos de corrupción 
serán reintegrados a la Secretaría de Administración para trabajar en otras áreas de gobierno, pues gozan de 

base sindical, señaló el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. (Alejandra Bautista)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128877:reubicarán-a-
funcionarios-de-vialidad-señalados-por-corrupción&Itemid=534 

  
PERIODICO DIGITAL 

 El PRI no teme ser despojado de los inmuebles que ocupa, sostiene Lastiri 
El próximo viernes vence el plazo para que las organizaciones que aún cuentan con inmuebles en comodato y que 

son propiedad del Gobierno del estado las regresen al mismo. Ante este anuncio, el presidente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, dijo que su partido no cuenta con ningún edificio en 
estas condiciones, todos son de su propiedad o alquilados al Ejecutivo estatal, así, sostuvo, que no temen ser 
despojados. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128883:el-pri-no-teme-ser-
despojado-de-los-inmuebles-que-ocupa-sostiene-lastiri&Itemid=535 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/node/8946482
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7248:someterá-moreno-valle-a-pruebas-de-confianza-a-inspectores-del-transporte&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7248:someterá-moreno-valle-a-pruebas-de-confianza-a-inspectores-del-transporte&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7246:llega-al-congreso-propuesta-para-recortar-periodo-de-adopción-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7246:llega-al-congreso-propuesta-para-recortar-periodo-de-adopción-en-puebla&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128877:reubicarán-a-funcionarios-de-vialidad-señalados-por-corrupción&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128877:reubicarán-a-funcionarios-de-vialidad-señalados-por-corrupción&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128883:el-pri-no-teme-ser-despojado-de-los-inmuebles-que-ocupa-sostiene-lastiri&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128883:el-pri-no-teme-ser-despojado-de-los-inmuebles-que-ocupa-sostiene-lastiri&Itemid=535
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA 

 Advierte Manzanilla acción legal por inconsistencias en SSA  
Sobre las irregularidades detectadas en la Secretaría de Salud que dirigió Alfredo Arango al final del sexenio 
pasado, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, Manzanilla anunció que si éstas no son 
solventadas, se procederá legalmente. ―Es un tema normal que se detecten observaciones en los procesos de 
entrega-recepción, pero que de no solventarse se procederá a fincar responsabilidades‖. (Miguel Cordero)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102643&articulo=Advierte Manzanilla acción legal por 
inconsistencias en SSA</B> 
 

IMAGEN POBLANA 

 Proponen Moreno Valle y Martha Érika agilizar adopciones  

El gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Érika Alonso acudieron ―a pie‖ al Congreso local para 
entregar la iniciativa de Ley de Adopciones al presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. En 
un recorrido que partió desde el Edificio de Protocolos, lugar en el que se hizo la presentación formal de la 
iniciativa, el mandatario aseveró que se estudiaron las leyes de otras entidades para desarrollar una propuesta de 

avanzada. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102635&articulo=Proponen Moreno Valle y Martha Érika 
agilizar adopciones</B>  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ediles deben trabajar y dejar de lamentarse 
El secretario de la Comisión de Seguridad del Congreso del Estado, Filiberto Guevara, lanzó un llamado a todos 
los presidentes municipales de las 217 demarcaciones del estado a dejar de lamentar cómo recibieron los 

Ayuntamientos, y mejor ponerse a trabajar en materia de seguridad.  (Aldo Martínez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ediles-deben-trabajar-y-dejar-
de-lamentarse&id_noticia=36406 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Congreso apoyará iniciativa para agilizar adopciones: Aréchiga  
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría destacó que la iniciativa de adopción 
presentada por el Ejecutivo reconoce el papel estratégico de la familia en el contexto social y recoge las nuevas 
realidades que conviven en la sociedad. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11915:congreso-apoyará-iniciativa-

para-agilizar-adopciones-aréchiga&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Positiva la promoción de la imagen de Moreno Valle en Televisa: Aréchiga  
Con el argumento que la promoción del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en Televisa se traducirá en 

inversión en el rubro de Turismo el presidente de la Gran Comisión del Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría 
avaló esta estrategia mediática.  Consideró que es positivo para la entidad que cambie la percepción que se tenía 
de Puebla y los poblanos a nivel nacional y por ello es válido, la exposición mediática de la figura del gobernador.  
(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Positiva-la-promocion-de-la-imagen-de-
Moreno-Valle-en-Televisa:-Arechiga-&id=18927 

 
RETO DIARIO 

 Se reúnen diputados del PRI con Eduardo Rivera  

La bancada del PRI se reunió con el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y los legisladores 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102643&articulo=Advierte%20Manzanilla%20acción%20legal%20por%20inconsistencias%20en%20SSA%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102643&articulo=Advierte%20Manzanilla%20acción%20legal%20por%20inconsistencias%20en%20SSA%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102635&articulo=Proponen%20Moreno%20Valle%20y%20Martha%20Érika%20agilizar%20adopciones%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102635&articulo=Proponen%20Moreno%20Valle%20y%20Martha%20Érika%20agilizar%20adopciones%3c/B%3e%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ediles-deben-trabajar-y-dejar-de-lamentarse&id_noticia=36406
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ediles-deben-trabajar-y-dejar-de-lamentarse&id_noticia=36406
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11915:congreso-apoyará-iniciativa-para-agilizar-adopciones-aréchiga&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11915:congreso-apoyará-iniciativa-para-agilizar-adopciones-aréchiga&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Positiva-la-promocion-de-la-imagen-de-Moreno-Valle-en-Televisa:-Arechiga-&id=18927
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Positiva-la-promocion-de-la-imagen-de-Moreno-Valle-en-Televisa:-Arechiga-&id=18927
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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exhortaron al edil a reforzar el trabajo en materia de seguridad, ante el incremento de ilícitos en la capital 
poblana.  También acordaron, establecer una agenda en común para trabajar principalmente en temas como los 
límites territoriales de la zona conurbada con el municipio de Puebla, y poner fin a la controversia de años en este 
tema.  (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-reunen-diputados-del-PRI-con-Eduardo-
Rivera-&id=18920  

 

 
 

POBLANERIAS 

 Se agilizará la adopción de menores: Moreno Valle  
El Gobernador Rafael Moreno Valle firmó la iniciativa de ley en materia de adopciones que contempla acciones 

para agilizar el proceso de asignación de menores y garantizarles el derecho a crecer y desarrollarse en el seno de 
una familia.  El Ejecutivo subrayó que la iniciativa promovida por la presidenta del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), Martha  Erika Alonso, representa la formación de un frente común a 
favor de la infancia. (Redacción)  
http://www.poblanerias.com/gobierno/39410-se-agilizara-la-adopcion-de-menores-moreno-valle-.html 
 

 
 

CINCO RADIO 

 Llama Moreno Valle a Ofrecer Trato Amable y Hospitalario a Turistas 

Brindar un trato amable y hospitalario a los turistas nacionales y extranjeros, llamó el gobernador Rafael Moreno 
Valle  a los prestadores de servicio y en general a los poblanos en esta temporada vacacional de la semana santa. 

El jefe del ejecutivo estatal durante entrevista en el Congreso del estado tras  la presentación de la iniciativa para 
las adopciones de menores de edad, consideró que se ha dado una buena promoción a Puebla con recientes 
actividades como  Espacio 2011. (Hugo Sánchez Izquierdo)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/llama-moreno-valle-a-ofrecer-trato-amable-y-hospitalario-a-turistas/ 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Resarcirán en DF daño a víctimas de plagio  
El Pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal aprobó la Ley de Atención y Protección a las Víctimas de 
Secuestro, con la que se garantizará la restitución del pago del rescate y la indemnización por daños psicológicos 
y físicos de los afectados directos e indirectos. De acuerdo con el dictamen avalado por el voto de 31 legisladores, 

a partir de su publicación en la Gaceta Oficial del DF, los jueces que conozcan de este tipo de casos podrán 
incautar bienes y dinero de los delincuentes de manera precautoria, durante el proceso. (Angelina Mejía Guerrero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36673.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Rescatan a mil migrantes en situación de riesgo, en 2 meses 
En México durante el primer bimestre de este año, cerca de mil migrantes fueron rescatados de alguna situación 
de riesgo durante su trayecto hacia Estados Unidos, otros 35 mil requirieron asistencia, desde alimentos y refugio 
hasta apoyo médico, además de 58 casos registrados de personas heridas o mutiladas. Siendo Tamaulipas, Baja 
California y Sonora los estados con mayores incidencias. (Silvia Otero) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36670.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Capital extranjero viene por bonos del gobierno 
México se mantiene atractivo a la inversión extranjera, sin embargo una gran cantidad de recursos llegaron al 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-reunen-diputados-del-PRI-con-Eduardo-Rivera-&id=18920%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-reunen-diputados-del-PRI-con-Eduardo-Rivera-&id=18920%20
http://www.poblanerias.com/gobierno/39410-se-agilizara-la-adopcion-de-menores-moreno-valle-.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/llama-moreno-valle-a-ofrecer-trato-amable-y-hospitalario-a-turistas/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36673.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36670.html
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mercado financiero y no a sectores productivos. De acuerdo con información del Banco de México (Banxico), la 
tenencia de valores del gobierno en poder de extranjeros alcanzó un nivel máximo histórico al mostrar una cifra 
de 709 mil 331.49 millones de pesos, equivalente a 60 mil 730.44 millones de dólares.  (Ricardo Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36672.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Dará prioridad el Senado a ley antimonopolios 

Una vez aprobada la minuta en la Cámara de Diputados de la llamada ley antimonopolios, el Senado clasificó el 
proyecto como una prioridad legislativa de este periodo, incluso al nivel de la reforma política, pero integrantes de 
las comisiones encargadas de dictaminar, por cuarta ocasión, coinciden en que se trata de un documento ―muy 
rasurado‖. Los senadores en comisiones unidas de Comercio y Estudios Legislativos Segunda iniciaron la revisión 

del dictamen que plantea sancionar, no sólo monetariamente, sino también con hasta 10 años de cárcel a quienes 
incurran en prácticas desleales. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36669.html  
 

EL UNIVERSAL  

 PRI no marca agenda de secretarios: PAN 

El secretario nacional de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, el senador Rubén Camarillo, 
aseguró que no será el PRI el que les ―marque el tiempo‖ a los secretarios de Estado para que renuncien a sus 
cargos en busca de la candidatura presidencial de 2012. En entrevista, Camarillo dijo que su instituto político será 
muy ―respetuoso‖ de los tiempos y de la decisión que tomen sus aspirantes a la candidatura presidencial, debido 
a que se trata de una decisión ―muy personal‖. (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184894.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Un secretario de altura 
Quien de verdad le vino a dar a Puebla un toque diferente en materia de administración pública y políticas de 
desarrollo es el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas. 
El exdirigente nacional de Convergencia es un hombre realmente reconocido en el campo de la educación y la 
cultura, con reconocimientos que van más allá de nuestras fronteras. 
Recientemente Maldonado Venegas fue seleccionado como uno de los hombres que más ha hecho por mejorar 

e impulsar la educación y la cultura en América Latina. El reconocimiento lo realizó una universidad de los 
Estados Unidos, quien consideró al secretario de Educación Pública de Puebla como uno de los hombres que 
más ha hecho por el desarrollo de cultura y la educación y el reconocimiento lo recibirá en los próximos meses 

en Buenos Aires, Argentina ante el Senado de este país. 
Puebla está en buena manos en materia educativa, sin duda Maldonado Venegas hará una gran labor en el 
tiempo que esté al frente de la SEP en el estado y sentará las bases para un trabajo a desarrollar durante 

mucho tiempo, es un hecho que en la entidad se gesta una revolución en materia educativa y que el eje de 
éste es el gobernador Moreno Valle, la maestra Elba Esther Gordillo y el exdirigente nacional de Convergencia. 
Por si fuera poco, la SEP que encabeza Luis Maldonado, impulsará también las acciones para apoyar a la 
Secretaría de Salud, para hacer que Puebla sea una de las entidades con mayor cobertura en materia de 
Seguro Popular. 
En todas las escuelas de la entidad se instalarán módulos de afiliación para llevar este servicio a miles de 
familias poblanas y con esto llegar a una de las mejores coberturas en todo el país, como lo anunció el 

gobernador Moreno Valle. 
Maldonado es de los pocos funcionarios que en casi 79 días que lleva esta administración, ha caminado a la par 
y al ritmo del gobernador del estado, lo cual no es fácil de decir, ya que el mandatario anda con jornadas 
diarias de 18 horas de trabajo. 
El paso de Luis Maldonado Venegas por el sistema educativo de Puebla, sin duda dejará huella, el hombre sabe 

lo que quiere y tiene —entre otras cosas— grandes metas y lo principal, el apoyo total de su amigo el 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36672.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36669.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184894.html
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gobernador del estado. 
Se reúnen diputado y el secretario de Seguridad Pública 
Ayer el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, se reunió con un grupo de diputados del Partido 
Acción Nacional, para conocer los detalles del operativo que la dependencia a cargo del funcionario 

implementará el próximo domingo para garantizar la seguridad en las más de 600 juntas auxiliares con las que 
cuenta Puebla. 
La elección en las juntas auxiliares a celebrarse este domingo, ha captado la atención de todos los actores 
políticos en la entidad, ya que en muchos lugares la pasión política se llega a desbordar, además de que 
existen muchos intereses por parte de los diferentes partidos de medir fuerzas rumbo a la madre de todas las 
batallas en el 2012. 

Para el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas también es un buen termómetro que medirá la capacidad de sus 
operadores, previo a que su administración cumpla los primeros 100 días, cifra que para la mayoría de los 

mandatarios es simbólica. 
En fin, los diputados panistas estuvieron con Vargas Fosado, quien prometió brindar todo el apoyo necesario y 
establecer el operativo pertinente para que las elecciones en los más de 600 puntos de la entidad se 
desarrollen en calma. 
Zacatlán está listo 

El próximo día 27 de este mes, Zacatlán recibirá el nombramiento de Pueblo Mágico, denominación anhelada 
por todos los habitantes de este lugar de la Sierra Norte de Puebla. 
El evento estará encabezado por la secretaria de Turismo federal, Gloria Guevara Manzo y por el gobernador 
del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, así como por el alcalde de este municipio, Mario Alberto Cruz González. 
Para la ceremonia oficial se tiene programado un espectáculo a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional, 
el cual incluye globos aerostáticos, espectáculo ecuestre, así como la presencia del grupo Elefante y Paty 
Cantú. 

De esa forma, Mario Alberto Cruz busca darles respuesta a sus conciudadanos rumbo a los primeros 100 días 
de su administración. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Un-secretario-de-altura&id=10453 
 

(Disiento/Ociel Mora) 
 

10 lecciones apresuradas sobre las elecciones del domingo 
Las elecciones (plebiscitos) en las juntas auxiliares que tendrán lugar este domingo en los 217 ayuntamientos, 
permiten algunas lecturas a vuelo de pájaro. 
1. Por primera vez el PAN se pone a prueba en unas elecciones a ras de suelo, pues se sale de los sectores 
tradicionales urbanos en los que tiene a sus mayores clientelas y capacidad de convocatoria. 
2. A diferencia del pasado, en esta ocasión el PAN cuenta con todos los recursos a su disposición para ganarle 

de calle a su histórico contrincante, el PRI. Sin embargo, los primeros pronósticos en la capital no le son muy 
halagüeños: no le auguran carro completo. 
3. Una versión muy socorrida hace suponer que las juntas auxiliares son coto de priistas. En la capital, durante 
las dos administraciones panistas, éstas no se perturbaron y siguieron siendo priistas. 
4. Un mito, sin embargo, que comienza a desquebrajarse, pues Blanca Alcalá tenía el control de las 17 

demarcaciones, como las tenían el resto de los 216 ayuntamientos; sin embargo, el PRI perdió la elección 
pasada en los dos niveles de gobierno en el Legislativo. 

5. El punto anterior tiene que ver con otro mito igualmente vulnerable: suponer que el control de las juntas 
auxiliares por parte de la autoridad supone el control electoral sobre sus electores. lo cual ya quedó de 
manifiesto que dista mucho de ser verdad. 
6. A querer o no, las elecciones del domingo terminarán siendo un plebiscito sobre el estado emocional de la 
gente respecto del nuevo gobierno de origen panista. Habrá que ver hasta dónde se ratifica el triunfo de julio 
pasado, y hasta dónde los sectores priistas siguen de espaldas a su partido. 
7. Por primera vez el PRI va a unas elecciones en las juntas auxiliares desprovisto del aparato gubernamental, 

en lo tocante a infraestructura y recursos financieros. Sin embargo, la pasión no ha disminuido, a lo mucho 
algunas cabezas han cambiado de chaqueta, por aquello de que el triunfo está del lado del que tiene el poder. 
8. Que en el pasado el PRI ganara las juntas auxiliares aun con gobiernos panistas tenía su correlato. 
Gobernación estatal metía la mano de manera deliberada para disminuir al presidente municipal, crearle 
conflictos políticos y neutralizarlo. 
9. Algo de eso vivió hasta el priista Enrique Doger: en su último informe de gobierno varios presidentes locales 

se le revelaron argumentando nimiedades, pero el fin era disminuirlo políticamente por instrucciones surgidas 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Un-secretario-de-altura&id=10453
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de la mente de sus adversarios políticos. 
10. Si al cabo el PAN gana la mayoría de las juntas auxiliares (hay que precisar en este punto que por lo menos 
en el papel, se trate de una elección de ciudadanos, no de partidos) no quedará duda sobre a quien 
corresponderá el mérito del triunfo, que no será otro que el gobernador. 

Chayo news 
Sobre las elecciones en las juntas auxiliares del domingo, de parte del PRI éstas están en manos de priistas 
vinculados con Javier López Zavala. Para esos menesteres a nivel estatal fue nombrado Filiberto López 
Carabantes, mientras que para el municipio capitalino se nombraron dos coordinadores, una para la parte norte 
y otra para el sur: José Ángel Pacheco Ahuatzin y Humberto Hidalgo Vargas, respectivamente. De los 
resultados del domingo dependerá la designación del próximo dirigente municipal priista en la capital, cuya 

posición es peleada por Iván Galindo Castillejos y Juan de Dios Castro. Aunque de último momento se metió la 
diputada Blanca Jiménez. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-10-lecciones-
apresuradas-sobre-las-elecciones-del-domingo&id=10456 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Influyentes de nueva y vieja generación 

Los Riestra Piña siguen haciéndose de posiciones en la administración pública estatal. Ahora hasta la 
novia del diputado Mario Riestra, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la LVIII Legislatura del 
Congreso del estado, Patricia Vázquez del Mercado, fue nombrada directora general de Innovación y 
Nuevas Tecnologías de la Secretaría de Educación Pública del estado, dependencia en la que ya labora 
la hermana del legislador panista —Susana— como asesora. 
Vázquez del Mercado es pedagoga por la Universidad Panamericana y se ha desempeñado como 

consultora de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) en programas de escuelas de 
calidad. 
*** 
Otro personaje que ya también está en la SEP de Luis Maldonado Venegas, en espera de que se 
cumplan los 100 días de la nueva administración estatal —el próximo 11 de mayo— para entrar en funciones 
como director o subsecretario de Vinculación es José Ramón Cárdeno Shaadi. 
Cárdeno Shaadi es hijo de José Ramón Cárdeno Ortiz, quien es uno de los colaboradores más 

cercanos del subsecretario de Educación Básica de la SEP federal, Fernando González Sánchez, yerno 
de la influyente profesora Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación. 
*** 
Trivia: 
¿Qué influyentísimo funcionario del sexenio anterior ha puesto en venta su residencia del 
fraccionamiento La Vista, sin ni siquiera estrenarla? 

Algunos tips: 

La impresionante mansión, que se distingue por sus columnas y cúpulas, se localiza sobre un terreno de 
más de mil metros cuadrados. 
El referido funcionario es vecino del exdiputado federal Jorge Estefan Chidiac, actual secretario de 
Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. 
*** 

Simón dice: 
―La política es un acto de equilibrio entre la gente que quiere entrar y aquellos que no quieren salir‖. 
Jacques Benigne Bossuet (1627-1704). Clérigo católico francés y escritor. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
 

 
 
(Pablo Fernández del Campo) 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-10-lecciones-apresuradas-sobre-las-elecciones-del-domingo&id=10456
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-10-lecciones-apresuradas-sobre-las-elecciones-del-domingo&id=10456
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Unidad contra cacicazgos  
Hace nueve meses, el partido en que milito, el PRI, perdió la gubernatura de Puebla, la capital de la entidad y 
la mayoría en el Congreso local, después de muchas décadas en que el voto de la ciudadanía decidía de 

manera constante que el priísmo se erigiera en la fuerza política predominante en el estado. 
Es obvio que dichas derrotas del  PRI no fueron producto de la casualidad o de la mala suerte, sino de prácticas 
y de decisiones erróneas. La debacle del partido se debió –en un alto porcentaje– a que en el proceso electoral 
del 2010 las candidaturas se definieron no necesariamente por los perfiles de los contendientes, su potencial de 
voto o su nivel de aceptación entre la ciudadanía, sino, simplemente, por su pertenencia a un determinado 
grupo político, lo que generó división y confrontación internas.   

En este contexto, en el 2012 habrá la sucesión presidencial y en Puebla se elegirán a 2 senadores y 16 
diputados federales. En consecuencia, muchos priístas tienen aspiraciones legítimas por ser postulados y es 

claro que todos tienen – en mayor o menor grado- la trayectoria y los méritos políticos, para obtener alguna 
nominación. 
Sin embargo, es  claro que si en las elecciones federales del 2012 o locales del 2013 el PRI estatal quiere 
obtener un resultado electoral diferente al de la sucesión gubernamental del 2010 o presidencial del 2006 –
cuando se recibieron sendas derrotas- , su praxis política externa e interna deberá ser muy diferente. 

Esto implica que a nivel nacional y local los priístas deberemos evitar que prevalezcan los caciquismos en el 
partido y, además, tendremos que vigilar que ningún grupo o sector –por muy poderoso que haya sido en el 
pasado– se apropie del instituto político o de las candidaturas. Ello tampoco implica vetar a alguien solamente 
por su pertenencia a determinado sector. 
Al contrario, lo que se debe hacer en el partido es ser incluyentes, mantener la unidad interna y postular a 
candidatos ganadores, aceptados por la sociedad, limpios en su actuar público y con propuestas viables, para 
sacar al país del marasmo económico, político y social en que lo han sumido los más de 11 años de gobiernos 

federales emanados del PAN.  
Si el PRI estatal en realidad quiere revertir las derrotas de julio del 2010, lo primero que debe hacer es aventar 

al basurero de la historia las prácticas de cacicazgos y exclusión internas. Y, sobre todo, más allá de grupos o 
de expresiones internas, que siempre serán minoritarias en función del propio partido y de la sociedad, también 
habrá que tomar en cuenta a la ciudadanía a la hora de postular a los candidatos que lo representen.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11912:unidad-contra-

cacicazgos&Itemid=137 

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
¿Qué hacen los poblanos en Internet? 
Hace unos días, el Centro de Investigaciones sobre Opinión Pública (CISO) de la BUAP publicó un 
interesante Estudio sobre Hábitos de Lectura en la ciudad de Puebla, que confirmó algunas sospechas 
(los poblanos no leen y los que sí, prefieren revistas del corazón o de chismes del espectáculo) y arrojó 
algunas luces sobre el consumo de Internet, tema poco explorado hasta hoy -por desgracia- en el ámbito 

local. 
De acuerdo con la investigación de la máxima casa de estudios, que en su versión ampliada ya se puede 

consultar en www.comunicacion.buap.mx, 42.3 por ciento de los poblanos dedica de una a ocho horas a 
la semana a Internet.  
Ésa es la buena noticia; la mala, en contraste, es que 32.9 por ciento dice que no le dedica ninguna hora a la 
semana, lo que puede explicarse naturalmente a partir de los datos que ha ofrecido a su vez, por separado, el 
censo 2010 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), que calculó apenas en cerca de 

300 mil el universo de poblanos con computadora en casa. 
Quizá la parte más importante del citado estudio esté, entonces, en el rubro de las preferencias de los 
cibernautas al navegar.  
El CISO preguntó: “¿Qué es lo que lee con mayor frecuencia en Internet?”. 
Y los entrevistados respondieron:  
41.3 por ciento, temas relacionados con la tarea o el trabajo.  
25.2 por ciento, noticias. 

14.3 por ciento, novedades (de salud, educación, etcétera). 
6.0 por ciento, ensayos. 
5.7 por ciento, artículos. 

5.2 por ciento, literatura.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11912:unidad-contra-cacicazgos&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11912:unidad-contra-cacicazgos&Itemid=137
http://www.comunicacion.buap.mx/
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Y 2.3 por ciento dijo no saber o no contestó. 

 
Los datos de la BUAP coinciden en términos generales –y hete ahí su valía- con los ofrecidos por el estudio 
Digital Life de TNS, una reconocida empresa de investigación a nivel mundial que hace poco reveló que 

después del correo electrónico, los cibernautas mexicanos en su mayoría utilizan la Red como medio 
para obtener conocimiento, ya que el 48 por ciento la usa diariamente para buscar información e incluso 
como método de aprendizaje. 
Puebla es uno de los estados que, lamentablemente, presenta mayor rezago en el acceso y uso de Internet y 
las tecnologías de la información; no obstante, la utilización de computadoras para encontrar noticias es 

cada vez más constante y su tendencia a futuro es indudablemente a la alza, entre otras cosas porque ocho 

de cada 10 usuarios aseguran que confían en lo que aparece en la Red, más que en los medios de 
comunicación tradicionales. 
El Estudio sobre Hábitos de Lectura realizado por el CISO de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla se llevó a cabo del 22 al 26 de marzo en 50 secciones electorales de 56 colonias del municipio, 
mediante entrevistas cara a cara en el domicilio de las personas con el carácter de anónimas. 
Se entrevistó a un universo conformado por 501 habitantes de 15 años de edad en adelante, y el trabajo 
tiene un margen de error de +/- 4.4 por ciento y un nivel de confianza del 95 por ciento. 

*** 
Como si el gobierno de Rafael Moreno Valle quisiera dejar en claro que Puebla nunca más se distinguirá 
por los escándalos del pasado relacionados con la infancia (véase, por ejemplo, el horroroso caso 
Marín-Lydia Cacho), los días 3 y 4 de mayo el estado será sede de las Décimas Jornadas Nacionales 
sobre Víctimas del Delito y Derechos Humanos: “Niños, Niñas y Adolescentes Víctimas de la 
Violencia y del Delito”, que congregará a especialistas y jueces y magistrados de todo el país. 
El acto inaugural será presidido por el jefe del Ejecutivo y el presidente de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos, Raúl Plascencia Villanueva, y durante el mismo se hará la instalación del Comité 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/04/laminalectura.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/04/laminalectura.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/04/laminalectura1.jpg
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Regional contra la Trata de Personas, todo gracias a la iniciativa del secretario de Servicios Legales y 
Defensoría Pública del gobierno poblano, Juan Pablo Piña Kurczyn. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los reflectores de Televisa en el sexenio de Moreno Valle 

Cuando el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que en Puebla se realizaría Espacio 2011, organizado por 
Televisa, muchos tuiteros ligados al gobierno marinista se mostraron horrorizados. 

Y es que, argumentaron, no era posible que el gobernador estableciera alianzas con la empresa de Emilio 
Azcárraga Jean, una vez que, todo México lo sabe, Televisa se come a los niños y desaparece a los viejitos 
sin piedad alguna. 
La visita de Azcárraga a Puebla alentó las fobias de ese grupo favorecido por Marín. 
No podía ser de otra manera, pues Televisa persiguió y ridiculizó al ex gobernador hasta el cansancio. 

¿Cómo olvidar las entrevistas demoledoras que le hicieron Joaquín López Dóriga y Carlos Loret de Mola en 
el contexto del caso Marín-Cacho? 
¿Y qué decir de los programas cómicos, cuyos conductores una y otra vez se mofaron de Marín? 
Cierto: para el gremio de los marinistas a sueldo, Televisa y Azcárraga son, ciertamente, aborrecibles. 
Pero el colmo de las críticas se dio este lunes, cuando el gobernador Moreno Valle osó aparecer en el programa 
―Al sabor del chef", conducido por el chef Oropeza y transmitido en el canal 2 justo al mediodía. 
Los marinistas tuiteros se desgarraron las vestiduras, expresaron su enojo y advirtieron, en la práctica, que el 

fin del mundo era inminente. 
De las más diversas maneras, y con un español de talabartero, dijeron que Moreno Valle había tocado fondo al 
acudir a ese programa. 

No faltó quien, muy serio, escribiera: ―el gobernador ya llevó a Puebla a los últimos lugares nacionales con ese 
ridículo". 
Lo más curioso es que la aseveración había sido hecha por un un seguidor de quien, por todos lados, sepultó a 

Puebla verdaderamente. 
Todos los políticos mexicanos, sin excepción, han acudido a toda clase de programas televisivos. 
Fox, Labastida y Madrazo, por ejemplo, fueron al programa de Adal Ramones. 
Lopez Obrador y Calderón llegaron a ir con Brozo. 
¿Y qué tal Peña Nieto, adicto inevitable al programa ―Hoy"? 
¿Cuál es el ―crimen‖ que cometió el gobernador al ir a un programa como ese? 
Hay que decirlo: ninguno. 

Crimen hubiese sido que fuese sorprendido hablando con Kamel Nacif sobre darle coscorrones a una ―vieja 
cabrona" ligada al periodismo. 
Por cierto: esas mismas voces no sólo guardaron un silencio ominoso en su momento, sino que abiertamente 
salieron a defender al entonces gobernador. 
Marín, es claro, tuvo que vivir a la sombra durante varios años debido al desprestigio que acumuló en su 

sexenio. 
No es el caso de Moreno Valle, quien antes de los primeros cien días de gobierno ya acumula dones 

impresionantes, dignos, muy dignos, de presumir. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1626 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que los plebiscitos en las juntas auxiliares son un ejercicio ciudadano ya no lo cree nadie, mucho menos los 
diputados.  
Al menos no el priista Ernesto Leyva, que ayer en su cuenta de twitter (@netodechinantla) sin empacho alguno 
publicó el siguiente mensaje: ―Regresando de tlachinola municipio de Tehuitzingo, en apoyo a Everto Martinez 

R próximo presidente de junta auxiliar‖. 

Hace poco, más de una semana llegaron al Congreso vecinos de San Pablo Xochimehuacán a reclamarle al 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1626
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panista Jesús Zaldívar Benavides, por estar interviniendo en el proceso para favorecer a la candidata Leticia 
Zepeda. ¿Habrá quien le reclame al diputado mixteco? 
Este fin de semana es crucial para los presidentes municipales, principalmente de Compromiso por Puebla, 
porque una elección inmediata de presidentes auxiliares pone a prueba su aceptación en el cargo y cómo 

logran refrendar su predominio político. 
Que José Antonio López Malo, extitular de la Secretaría de Desarrollo Económico del gobierno marinista, se 
mostró más que feliz y satisfecho con su reciente nombramiento en el equipo de la Secretaría de Finanzas del 
Comité Ejecutivo Nacional del PRI. 
Independientemente de las críticas a su trabajo como parte del gabinete económico, López Malo ha sabido 
desempeñarse con lealtad en los encargos que le asignaron en la función pública, y ahora asume una 

responsabilidad donde el financiamiento es relevante para campañas como la presidencial del 2012. 
Que Grupo Minero México "no da paso sin guarache" con la participación de capital en la construcción de cuatro 

presas para el funcionamiento de plantas termoeléctricas que suministren electricidad a municipios de 
diferentes regiones. 
El simple hecho de haber logrado la concesión o compra de minas para la explotación minera y extraer sulfato 
de barita, un mineral no metálico que se utiliza para los procesamientos en la empresa paraestatal Petróleos 
Mexicanos, elevaría a miles de millones de pesos sus utilidades. 

De acuerdo a geólogos consultados, en la entidad poblana existe una vasta zona de minas a explotar y significa 
un ―negociazo‖ para los empresarios mineros. 
Que en la madrugada de este miércoles, procedente de EU arribaron a la ciudad Puebla los restos mortales de 
Carlos Reyes Monroy, hijo del empresario constructor Aristeo Reyes Hernández, quien falleciera a causa de una 
prolongada enfermedad. 
Los servicios funerarios se realizan en Valle de los Ángeles, adonde acudirán amigos de la familia Reyes 
Monroy. 

Al amigo Aristeo Reyes, un abrazo solidario en estos momentos de profundo dolor. 
http://impreso.milenio.com/node/8946513 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Transparencia versus opacidad 
Un nuevo reto, de cara a la transparencia, enfrentan el gobierno del estado y los ayuntamientos de alternancia 
para ofrecer a la sociedad poblana todos los detalles respecto a las condiciones de la contratación de créditos, y 
por lo tanto, de deuda. 

Quienes han gobernado la entidad poblana en los últimos años se han caracterizado por la opacidad en la 
administración y aplicación de los recursos financieros, así como en las inversiones de riesgo y las condiciones 
de contratación de créditos con la banca comercial y de desarrollo. 
La opacidad ha sido el signo de identificación de los gobiernos anteriores, así lo demuestra un reporte del 
Instituto Mexicano para la Competitividad. 
El estado de Puebla aparece en los primeros lugares de las 11 entidades federativas que se negaron a 

―transparentar y rendir cuentas sobre los montos y operaciones realizadas sobre la deuda adquirida durante los 
años 2008 y 2009‖. 

Con este mal antecedente que nos ha costado como gobierno figurar en los últimos lugares de competitividad 
en el país, más les valdría a los responsables de las finanzas públicas transparentar lo que en el pasado se 
negaron a cumplir. 
Puebla debe dejar de ocupar el deshonroso lugar entre las 11 entidades que ocultan la información no sólo de 
la cifra del monto de deuda, sino también de los motivos, las condiciones pactadas para obtener los créditos. 

Bien haría el gobierno del estado en generar una sinergia con los ayuntamientos que por sus necesidades 
accedan a la contratación de créditos y transparentes las condiciones en que adquieren los empréstitos, con 
qué instituciones bancarias y el seguimiento en la aplicación, que impida hereden a la siguiente administración 
deuda que les obligue a pagar de sus respectivos techos financieros. 
Es criticable que a la fecha, cuando los gobiernos presumen logros en la transparencia, instituciones crediticias 
como la banca de desarrollo (Banobras) se nieguen a informar el monto de la cartera vencida de los municipios 
del estado, cómo los renegociaron y en qué condiciones los ayuntamientos cumplen con sus obligaciones. 

El tema del manejo de las finanzas públicas es un asunto de compromiso moral de los gobernantes en turno, 
en la medida en que constitucionalmente están obligados a cumplir con el mandato popular de administrar el 
erario con probidad y en apego a las leyes que juramentan al asumir el cargo como empleados del pueblo. 

Esta actitud sanaría el silencio y perdón que se otorgó a la opacidad que reinó durante seis años en la 

http://impreso.milenio.com/node/8946513
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administración y manejo del erario estatal como "secreto de Estado".  
http://impreso.milenio.com/node/8946512 

 
(Tribuna Legislativa/Jesús García Solís) 
 
Se requerirá de decisión 

Muy cuestionable está resultando la unión del Partido Nueva Alianza con el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) para las elecciones del 2012. Para el estado Puebla esta alianza tiene consecuencias un poco más graves 
que al resto de del país. 
Primero, porque la participación de Nueva Alianza con el PRI no es bien vista por los priistas que sufrieron en 
las pasadas elecciones estatales, en que se perdió la gubernatura la intervención de la estructura de los 
maestros, que en mucho ayudó a inclinar la balanza hacia el PAN. 

En segunda, porque a los priistas les enseñaron a odiar a la maestra Elba Esther Gordillo y considerarla 

traidora, que fue el argumento con que la corrieron del PRI, y ahora vuelve a estar codo con codo con ellos. 
Ahora que por ganarle al PAN y recuperar el poder, el PRI, el mismo PAN y hasta el PRD se apoyan hasta con el 
diablo. 
Tampoco les agrada a los priistas, porque seguramente Nueva Alianza cobrará ese apoyo con posiciones 
políticas. Por ejemplo, en Puebla se habla de que tendrían que entregarle por lo menos 4 diputaciones por 
mayoría, por lo menos 2 plurinominales y una senaduría. 

¿Que es caro? Claro, pero la maestra ya casi está en condiciones de pedir lo que quiera, al haber sostenido una 
alianza con el mismo Enrique Peña Nieta, el casi candidato priista a la Presidencia de la República. 
Y lo que se olvida: que si Nueva Alianza fue un adversario de cuidado que pese a no contar con un gran 
número de votos la estructura que tiene sí puede inclinar la balanza cuando los números casi se empatan, 
además de que no es facultad del Comité Directivo Estatal si forman la alianza con los maestros o no. Es a nivel 
nacional, y al parecer ahí ya se tomó la decisión. 
Se les olvida que ahora lo más importante será ver cuál será la posición política que tome el gobernador 

Moreno Valle, dado que él responde a los lineamientos de la maestra, y ella ahora va con el PRI y necesita de 
todo lo que tenga a la mano para alcanzar nuevamente una posición de poder que está perdiendo poco a poco; 
y el gobernador Moreno Valle es parte de eso que tiene en las manos para alcanzar el poder que desea para su 
sindicato. 
Entonces, habrá que ver primero cómo se establecerá la negociación para la selección de candidatos, pusto que 
habrá que ver qué quiere el gobernador, dado que los mandatarios estatales siempre se han convertido en 
fieles de la balanza, tomando en cuenta la cantidad de recursos con los que cuenta.  

O lo que quiere decir es ver a quién apoya, porque si apoya al PAN, le estará dando la espalda a doña Esther, y 
si lo hace con el PRI, entonces habrá suficiente para que los panistas se le volteen. 
No esta fácil, y mucho menos algo está decidido. Habrá que esperar los próximos días, cuando se bajen los 
humos y todo se aclare, y ya veremos. 
Al tiempo.  
http://impreso.milenio.com/node/8946455 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González) 
 
Acuerdos municipales (PRI-PAN) 

Además del tema de la seguridad en Puebla capital, los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, así 
como la construcción de una agenda común para el futuro trabajo en la ciudad y otros más, los 15 diputados 
locales priistas que asistieron ayer a la reunión con el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
también cabildearon -en corto- la próxima elección en las Juntas Auxiliares. 
Es más, me dicen que el ultimo de los asuntos, el cual no se ventiló en los medios, fue más bien el tema central y 
el motivo por el cual se llevó a cabo el encuentro entre los legisladores y el manda más de la capital poblana. 
Sobre todo porque Eduardo Rivera quiere legitimar el proceso electoral que se avecina, mientras que los 

diputados priistas desean que se le garantice un proceso transparente, equilibrado y equitativo. 
Y es que como todo mundo sabe, la elección en las Juntas Auxiliares dejó de ser, desde hace mucho, una elección 
ciudadana. Hoy es más bien una lucha entre partidos que da pauta al inicio de las próximas elecciones locales y 
federales. 

http://impreso.milenio.com/node/8946512
http://impreso.milenio.com/node/8946455
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Entre muchas otras cosas, los diputados priistas solicitaron al edil capitalino evitar cualquier tipo de participación 
en la elección que se avecinan, sobre todo por la imparcialidad, legalidad y justicia que el ayuntamiento y 
Eduardo Rivera tanto han pregonado. 
Y lo mismo pidió la autoridad municipal a los legisladores, toda vez que en los últimos días se ha señalado que 

casi en todas las 101 planillas participantes de las 17 juntas auxiliares, tiene simpatizantes del PRI, del PAN y del 
resto de los partidos con presencia en la entidad. El objetivo del gobierno municipal es que esos comicios no se le 
salgan de control. 
Así que Eduardo Rivera se comprometió a no entrometerse en el citado proceso de elección, toda vez que 
argumentó que la única participación que tiene su gobierno es la regulación de la próxima elección.  
Por cierto, a la reunión que sostuvo el edil con los legisladores priistas únicamente faltó David Huerta Ruiz, 

quien, según parece, tuvo que atender asuntos personales de última hora. 
Y esto último viene a colación debido a que al parecer Eduardo Rivera tiene más influencia y más convocatoria 

entre los priistas que el propio dirigente estatal tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien apenas pudo reunir a 
seis diputados de su grupo parlamentario en un evento. 
Y si no es así, entonces que alguien del PRI explique porque el lunes pasado sólo llegaron seis diputados -de los 
16 totales en el Congreso- a una reunión previamente convocada por Lastiri, con el delegado del PRI en Puebla, 
Ranulfo Márquez Hernández. 

Al evento únicamente se presentaron Víctor Hugo Islas Hernández, David Huerta, Filiberto Guevara 
González, Enrique Doger Guerrero, Edgar Salomón Escorza, Jesús Morales Flores y José Luis Márquez 
Martínez, el coordinador de la bancada.   
La reunión se llevó a cabo en el Hotel Camino Real del centro. Y la nota del acto fue el plantón que le aplicaron 
sus diputados a Lastiri, quien días antes había denunciado la presunta intromisión del edil Eduardo Rivera en el 
proceso y en la próxima elección de juntas auxiliares. 
----------------- 

Posdatas: 
* ¿Clausuran Megacable? 

De un momento a otro, la Unidad operativa de protección civil municipal, que dirige Gustavo Ariza Salvatori, 
podría clausurar  las instalaciones de la empresa Megacable.  
El motivo, es que el edificio que alberga la empresa de televisión por cable no cuenta con las especificaciones 
básicas sobre medidas de seguridad y protección civil. Y ante esto los encargados del inmueble se han hecho de 

la vista gorda. 
En reiteradas ocasiones las autoridades de la Comuna y protección civil le han notificado a Megacable que debe 
cumplir con todas las de la ley por la seguridad de su personal, tales como extintores, salidas de emergencia bien 
definidas, un plan de contingencias, entre algunas otras que pueden hacer de la televisora un espacio seguro en 
caso de cualquier siniestro. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Acuerdos-municipales-(PRI-PAN)&id=1106 

 

 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 

Un fiasco, el Festival Internacional Palafoxiano 
Aunque el discurso oficial sigue siendo insistente de que este sexenio la cultura tendrá un apoyo sin precedentes, 
lo cierto es que esa promesa no acaba de reflejarse en la realidad. Una prueba de ello ha sido el pobre, deficiente 
y nada atractivo Festival Internacional Palafoxiano –que inició el 16 de abril–, que ni remotamente se parece en 
calidad y contenido al Barroquísimo, que organizaba el anterior ayuntamiento de la capital, y el Festival 
Internacional de Puebla, que estaba a cargo de la extinta Secretaría de Cultura.  
El Festival Internacional Palafoxiano significó la unión de esfuerzos por parte del Instituto Municipal de Arte y 

Cultura de Puebla (IMACP) y el recién creado Consejo Estatal para la Cultura y las Artes (CECA), para de esa 
manera desaparecer los proyectos anteriores en materia de festivales que se hacían por separado entre la 
Comuna de la capital y el gobierno del estado; sin embargo, el resultado deja mucho que desear por los pocos 
artistas y presentaciones; la mala organización y que muchas de las actividades son de carácter religioso; es 
decir, a gusto de las autoridades panistas, que desprecian el mundo de la cultura y sólo aceptan el arte en las 
expresiones artísticas de la iglesia católica. 
Tal situación plantea que la arquitecta Patricia Sánchez, quien es la titular del IMACP, y el poeta Saúl Juárez 

Vega, quien encabeza el CECA, no tienen la capacidad de construir políticas culturales que se asemejen, aunque 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Acuerdos-municipales-(PRI-PAN)&id=1106


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Abril del 2011 
 

 

 

 25 

sea un poco a los proyectos sus antecesores, como es el caso de Alejandro Montiel, quien como secretario de 
Cultura fue muy cuestionado, pero supo darle calidad al Festival Internacional de Puebla.  
En el caso del anterior titular del IMACP, Pedro Ocejo, logró con pocos recursos económicos construir una política 
cultural exitosa que le permitió, entre otros logros, tener el beneplácito de la mayoría de los creadores de Puebla; 

por eso, fue un error mayúsculo del edil Eduardo Rivera Pérez haber cambiado a este personaje al área de 
economía del ayuntamiento y suplirlo por la ex cónyuge del ex edil Luis Paredes, quien es ajena al mundo de la 
cultura. 
Para sustentar lo anterior solamente hay que revisar los siguientes datos:  
En la edición 2010 de Barroquísimo, a cargo de Pedro Ocejo, se contó con un presupuesto de un millón y medio 
de pesos; participaron 700 artistas de 23 países, y de ellos 240 eran de Puebla. Entre el repertorio del acto se 

encontró:  
La presentación de Baaba Mal, músico y cantante africano reconocido por la Unesco; El teatro de los Andes, una 

agrupación de Bolivia fundada en 1991 y reconocida a nivel internacional; el dúo formado por el flautista Horacio 
Franco y el clavecinista Santiago Álvarez, o la jazzista Paola Bernal. Se destacó por incluir el laboratorio de arte y 
gastronomía ―Bienmesabe‖, que fue coordinado por la artista plástica Yara Almoina, y que reunió a ocho duplas 
formadas por chefs y artistas, así como la exposición principal fue Pedro Friedeberg: Barroquísimo, que fue 
curada por Deborah Holtz.  

Ahora, en el Festival Internacional Palafoxiano se han invertido 20 millones de pesos, participan 124 artistas de 
14 países, y fuera de algunas excepciones como el jazzista John Scofield, el grupo cubano Las canelas y la 
compañía francesa Lanabel, el resto son actos de poca calidad y se da prioridad a artistas comerciales como 
Martha Sánchez, los Ángeles Azules, Armando Manzanero y los Tigres del Norte, que se pueden encontrar en 
cualquier programación de Televisa.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 

Cambiar elecciones en juntas auxiliares 
El próximo domingo se realizarán los plebiscitos para elegir a los alcaldes de más de 500 juntas auxiliares en todo 
el territorio poblano. Este proceso, por enésima vez, ha sido ampliamente cuestionado debido a lo laxo de las 
normas que lo regulan y que no permiten fiscalizar los recursos que se gastan en campañas proselitistas, ni 
tampoco pueden definir tiempos de promoción del voto ni limitan efectivamente la participación de los partidos 
políticos, pese a que éstos supuestamente deben mantenerse al margen. 
Tal situación plantea la urgente necesidad de que el Congreso local ahora sí analice el sistema por el cual se elige 

a las autoridades en las demarcaciones referidas. La discusión se tendría que centrar en dos posibilidades: 
La primera es eliminar el sistema de elección de ediles subalternos y que los cabildos de cada municipio nombren 
directamente a los encargados de las juntas auxiliares, para de esa manera evitar conflictos en la designación de 
esas autoridades. 
La segunda opción sería que los plebiscitos de juntas auxiliares estén regulados por las mismas normas que se 
aplican en los comicios constitucionales, para que de esta manera prevalezca la legalidad, la transparencia y, 

sobre todo, una adecuada operatividad en la designación de los alcaldes auxiliares. 
Los habitantes de estas pequeñas comunidades tienen el derecho a elegir a sus autoridades más cercanas, que 

en este caso son los presidentes auxiliares; por lo tanto, lo más conveniente es que el sistema electoral 
constitucional también se aplique en estas localidades, para de esta manera garantizar el respeto y el derecho al 
voto de sus habitantes. 
Sólo una regulación adecuada evitará además que las elecciones en juntas auxiliares deriven en conflictos, que 
en muchas ocasiones no pueden ser resueltos por ninguna instancia legal y derivan en problemas sociales que 

confrontan a comunidades enteras y hasta dividen familias. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/20/puebla/editorial.php 
 

 

 

 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández)           
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Abusos y desigualdades en la Sedeso 
En una carta enviada a este medio de comunicación, se dan a conocer una serie de abusos e inconformidades en 
contra de más de 150 trabajadores de la Sedeso. 
Por la forma tan clara de exponer su problema, va textual la carta: 

―Estimado periodista por medio de esta carta te enviamos un cordial saludo, el motivo de esta es para hacer un 
reconocimiento a tu liderazgo en la labor informativa ya que los poblanos sabemos de tu trabajo por el bien de la 
comunidad a través de la labor informativa, es por eso sabedores de que tomaras en cuenta la expresión de este 
grupo de trabajadores de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno de Puebla que escucharas, darás 
seguimiento y encaminaras de modo adecuado esta denuncia a los medios de comunicación. 
La base de las relaciones laborales son el trabajo remunerado, el salario digno, los derechos laborales, más que 

por derecho mismo, por sentido común, es así como  un grupo de trabajadores hemos decidido expresar nuestro 
rechazo a las practicas desiguales, discriminatorias y violatorias de los derecho básicos de los trabajadores. 

Somos aproximadamente 150 los trabajadores de diferentes aéreas de la secretaria los que desde el inicio de la 
administración hemos sufrido algún tipo de abuso a nuestro derechos, el principal problema es el no recibir pago 
por nuestro trabajo, queremos decir que no somos limosneros, que estamos hartos de exigir lo que por derecho 
hemos ganado ya que tenemos firmado contrato, pero por decidía, pereza, egoísmo y valemadrismo los nuevos 
encargados de operar esto creen que alimentamos a nuestras familias con rebanadas de aire y que no 

necesitamos nuestro salario. 
La secretaria Myriam Arabian , tiene un discurso cargado de humanismo de igualdad de ayuda a los más 
necesitados de desarrollo social equitativo, pero se olvida de que el buen juez por su casa empieza, existen 
salarios en esta dependencia que son de subsistencia, de hambre de 4000 pesos mensuales y de los cuales 
muchos no han sido cubiertos desde hace tres meses ya; debería de implementar un programa pero de apoyo a 
su propio personal que aun no cobra y que de sus propios recursos ha hecho funcionar esta secretaria, las 
acciones que transforman solo nos están transformando en mas pobres, esas son sus acciones ya que  por 

omisión ha dejado de hacer lo que le corresponde: velar por su personal en lo  más básico, en lo más mínimo SU 
SALARIO.  

Sentido común secretaria, ya no le exigimos ni siquiera nuestros  derechos ya que nos contrata sin ningún tipo de 
seguridad social, cualquiera pensaría que un trabajador de gobierno es sinónimo de estabilidad, todo lo contrario: 
es explotación al más puro estilo de los días del Porfiriato, solo que la tienda de raya en la ex rancho de la rosa 
no funciona. 

El coordinador general administrativo Sergio Ponce de León, la directora de recursos financieros Teresita Henrry y 
el director de recursos humanos Jorge Gutiérrez, así como el director jurídico no resuelven absolutamente nada, 
están muy ocupados en operar las denuncias para la administración pasada sin darse cuenta que están 
incurriendo en los mismos errores : violar la ley al explotar a su personal , maltratándolo con prepotencia cuando 
el personal pide respuestas, toda esta gente que llego ahora esta cegada con su nueva posición y como ellos si 
tienen cuentas bancarias, ahorros, y autos de lujo, no se preocupan , además de que ellos si reciben su onerosos 
salarios desde el inicio de la administración.( mas de 30.000 pesos mensuales cada director). 

Es por eso que desde este espacio público los exhortamos a  llevar a cabo verdaderamente  las acciones que 
transforman pero primeramente con el equipo con el que laboran, no reclamamos nada que no merezcamos, ni 
que no nos hayamos ganado, somos gente que los ha apoyado desde la campaña y que ahora nos dan la 
espalda, ofrecemos nuestros servicios profesionales para hacer crecer este estado, pero nos han olvidado. 

Compañero trabajador de la Secretaría de Desarrollo Social y de otras dependencias de gobierno te invitamos a 
organizarte y aponerte en contacto con tus demás compañeros para un paro laboral por el abuso a nuestros 
derechos. 

En nuestra próxima publicación los quehaceres secretos de los subsecretarios. 
Lo mejor para Puebla está por venir. 
Atentamente 
Trabajadores unidos Sedeso-cananea‖ 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 

 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)           
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Un seguro ¿popular?  
La mañana de este martes, veo las noticias y me entero de que aquel muchacho que, por pendejo, andaba 
por las vías del ferrocarril con los audífonos puestos, no oyó el silbato, ni el sonido del tren… Fue 
arrollado y despedazado…  Si no me equivoco, perdió un pie y una mano, junto con una pierna…  El pobre 

chavo se debate entre la vida y la muerte…  
En pantalla, vimos al padre del joven, lavador de coches (igual que su hijo), reseñando las vicisitudes por las 
que está pasando la familia. Evidentemente, esa ocupación (que ni a oficio llega) no da para hacerse 
millonario, pese a lo que diga el señor Cordero que, con esas jaladas, quiere ser Presidente de México…  
Lo que más me llama la atención en este caso es que el pobre chavo no tenga el menor apoyo 
gubernamental… ¡Qué no se supone que ya hay un “seguro popular”?  

Durante años, nuestro país anduvo presumiendo ante el mundo las bondades de su sistema de 
seguridad pública. Es cierto, el Seguro Social (ISSSTE para los burócratas) está a la fina punta de la tecnología 

médica y sus servicios están a la altura de los mejores que ofrece la práctica privada. Es más, algunos médicos 
del IMSS pueden ser contratados por nosotros en cualquier hospital de prestigio en Houston o en 
Nueva York. Claro que nos va a salir un poquito más caro que si fuéramos a La Raza o a la clínica 32…  
Pero en este momento, el IMSS no está  en tela de juicio. Ahora la bronca es mucho más específica. 
Estamos hablando del “Seguro Popular” que inventó Fox y promueve con ahínco Calderón. Cada día, a cada 

hora, vemos promocionales muy bonitos en la tele que nos hablan de las bondades de dicho seguro popular. Nos 
hablan de 40 y pico millones de mexicanos afiliados, mismos que no tienen por qué preocuparse ni de un 
catarro, ni de un cáncer.  
Al SIDA, el Seguro Popular le hace los mandados, según la propaganda… ¿Por qué, entonces, no le sirve a 
un pobre lavacoches que fue arrollado por un tren? ¿Por qué, todos los días, en todos los canales de televisión, 
en todas las estaciones de radio y en múltiples otros medios, existen llamados de emergencia para “ayudar” 
a gente desprotegida?  

La idea del Seguro Popular es convertirnos en un país de primer nivel en el cuál, como en Canadá o en 
el Reino Unido, el paciente solo tiene que presentarse en algún consultorio (de su elección) y ser 

atendido. Claro que, en México, los intereses creados por la medicina privada se opondrían terminantemente a 
tener que ajustarse a ―tarifas oficiales‖, cuando su negocio, precisamente, consiste en cobrar ―según el sapo la 
pedrada‖.  
Por cierto, no entiendo por qué  tantos médicos mexicanos se mueren por ir a ejercer a Toronto o a Montreal, si 

se gana tan poquito.  
El hecho es, y regresamos al punto medular de estas líneas, el Seguro Popular, en México, es un mero mito. 
Si usted tiene alguna urgencia, y está afiliado a ese ―magnífico‖  sistema, al llegar al hospital que le quede más 
cerca (se supone que es una urgencia) lo van a mandar a otro, ―donde hacen el trámite‖… El paciente se muere 
antes de cumplir con los requisitos burocráticos, se lo aseguro.  
Si no tiene IMSS o ISSSTE, o algún seguro privado, más le vale buscar con quién endrogarse… No se le 
vaya a ocurrir asistir al Seguro Popular… ese no existe más que en los anuncios del Presidente Calderón. En la 

realidad, más le vale apoquinar y si no puede… pues resígnese… 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39416-un-seguro-ipopular-.html 
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